

La Juventud Rindió Homenaje a O'Higgins

CHILLAN. (Mario Landa, corresponsal).— Un homenaje al padre de la patria, Libertador Bernardo O'Higgins Riquelme, y su adhesión a los postulados del Supremo Gobierno, brindaron en Chillán los integrantes del "Frente Juvenil de Unidad Nacional", en un acto masivo en el que prestaron juramento mil quinientos nuevos militantes de la provincia de Nuble.

La manifestación, realizada en la Plaza de Armas de esta ciudad, contó con la presencia del general de Ejército, Guillermo Toro Dávila—en representación del Presidente Augusto Pinochet—, el Gobernador provincial de Nuble, teniente coronel Hugo Sepúlveda Fuentes; el alcalde de Chillán, Pedro Guzmán Álvarez; el prefecto de Carabineros, teniente coronel Leonidas Venegas Guzmán; el secretario ejecutivo del Frente Juvenil, Cristián Larroulet; el secretario nacional de la Juventud, Francisco Bartolucci; el integrante de la comisión redactora de la nueva Constitución, Jaime Guzmán Errázuriz, y dirigentes juveniles de la Octava Región.

Los mil quinientos jóvenes que se incorporaron a dicho Frente, encendieron antorchas

en el momento de formular la siguiente promesa de fidelidad: "Prometemos servir los ideales cristianos y nacionalistas que estos dos símbolos encarnan. Prometemos ser fieles a los principios que inspiraron el 11 de septiembre, trabajando para que Chile responda con éxito al desafío que él encierra. Prometemos entregar nuestro esfuerzo para unir a todos los chilenos y para que jamás vuelva a reinar el odio en nuestra tierra. Prometemos luchar para defender la libertad de nuestra patria y para hacerla cada día más grande, más justa y respetada. Pedimos a Dios que ilumine a Chile, a sus gobernantes y a su pueblo y nos dé fuerzas para saber cumplir siempre con este juramento".

HABLA ALCALDE DE CHILLAN

El alcalde Pedro Guzmán Álvarez, colaborador del Frente Juvenil, exaltó la figura del prócer Bernardo O'Higgins y su ejemplo para la actual generación, recordando además que el Padre de la Patria fue alcalde de la ciudad de Chillán en 1805.

En la parte más sustantiva de su intervención, la autoridad edilicia anunció la próxima creación de un Consejo

Asesor Juvenil de la Alcaldía, integrado por líderes estudiantiles de la Enseñanza Media y Universitaria. "De esta forma —dijo—, los jóvenes de esta zona asumirán por primera vez un papel decisivo en la gestión municipal. Me asiste la confianza de que ustedes responderán en forma idónea a este compromiso con la Municipalidad".

La formación del Consejo Asesor Municipal Juvenil fue presentada como un plan piloto en Chile. En un comienzo, ese organismo estará conformado por nueve dirigentes.

DISCURSO DE JAIME GUZMAN

El acto de homenaje a O'Higgins, que también se constituyó en la celebración del primer aniversario del Frente Juvenil de Unidad Nacional en la provincia de Nuble, continuó con el discurso pronunciado por el abogado y miembro de la comisión redactora de la nueva Constitución, Jaime Guzmán Errázuriz, quien expresó: "El 20 de agosto ha pasado a ser una fecha de significación extraordinaria en la historia de Chile, porque hubo un hombre que con su vida supo darle un valor y una proyección que perdurará siempre en nuestra patria. Fue la tarea realizada por ese hombre a lo largo de su existencia lo que nos permita que hoy exista esta nación".

En torno a la etapa que vive el país desde el pronunciamiento militar, Jaime Guzmán precisó: "Es importante que comprendamos que el 11 de septiembre de 1973 terminó definitivamente un régimen político e institucional que estaba completamente agotado. Tenemos que entender que la nueva institucionalidad que el país requiere construir es una tarea difícil, ardua y prolongada, pero no se hace en un instante mágico, sino que se construye día a día, no está por nacer, ya ha nacido, ha recorrido sus primeros pasos y después de cuatro años ya está la obra gruesa".

Más adelante, el mismo dirigente señaló a los jóvenes: "Hay muchos que se preguntan y que añoran la realización de elecciones prontas, como si acaso la fecha en que ellas tuvieran lugar fuese lo esencial en la construcción de una nueva institucionalidad. La realidad es muy distinta: "Si se quebró en 1973 una vieja institucionalidad, fue porque se rompieron las bases en que ella estaba sustentada. Y justamente lo que hay que hacer es construir nuevas bases, para permitir algún día una discrepancia entre los chilenos que no derrumbe la unidad esencial de la patria, y un régimen de plena participación popular que no amenace con la demagogia llevar al país al caos. Esa es la tarea de hoy, no de mañana".

Finalmente habló a los militantes del Frente Juvenil el general Guillermo Toro Dávila, quien excusó la inasistencia del Jefe del Estado y alentó a los jóvenes a trabajar en bien del país.

El 9 de Septiembre Inauguran Museo Juan Antonio Ríos

CONCEPCION (por Julio Arroyo Kuhn).— Para el viernes 9 de septiembre fue adelantada la inauguración del museo mapuche "Juan Antonio Ríos", de Cañete, la que con anterioridad había sido prevista para el día primero de noviembre, razón por la cual un equipo de antropólogos y técnicos han debido redoblar sus esfuerzos para tener todo dispuesto para la fecha.

El museo mapuche, único en su especie en Chile, fue creado con la promulgación de la ley 16.750, el 22 de febrero de 1968, en un proyecto presentado por el entonces diputado de Arauco, Renato Laemmermann, como un homenaje a la memoria del ex Presidente Juan Antonio Ríos Morales y al pueblo mapuche. El conjunto arquitectónico del museo se levantó en el fundo Huachicura, inmediato a Cañete, lugar donde en 1888 nació el desaparecido mandatario.

La idea central de lo que será el museo corresponde al antropólogo penquista Fernando Brousse Soto, quien ha tenido la responsabilidad de llevarla a la realidad.

Con antecedentes recopilados por cartas o crónicas dejadas por Pedro de Valdivia, o por otros conquistadores y misioneros y pasajes tomados de "La Araucana", en un área de ocho hectáreas del fundo Huachicura, se ha reconstruido el

medio ecológico del hábitat del pueblo mapuche, la cual se les presentó a los españoles a su llegada a las márgenes del río Tucapel.

El edificio del museo está inspirado en la simetría de una ruca mapuche, de gran tamaño y también otras construcciones menores que lo rodean, tienen la forma de las habitaciones aborígenes. Todas ellas quedan situadas en un bosque autóctono, para lo cual el predio fue reforestado con araucarias, canelos, laurel, leuque, avellanos, notros, maitenes, quillayes y otros.

La construcción central, de forma circular, con tres niveles, tiene 14 metros de alto y 37 metros de diámetro.

En la primera planta se mostrará el origen del pueblo mapuche, el mapuche como individuo físico, el mapuche en la vida material—vestimentas, adornos, agricultura, útiles de labranza, de pesca, caza y deportes— y como guerrero. Todo ello en una gran sala. En una segunda se revelará su vida espiritual. En otra la funeraria mapuche, con sus seis ceremonias rituales de enterramiento. Todo ello estará reproducido en figuras de cera a porte natural. En una cuarta y última sala, pero en figuras a escala y color, se mostrarán escenas de la vida colectiva, juegos de chueca, parlamentos de mapuches y españoles, el guillatún, ceremonias de iniciación de machis.